
                                                                                                        Az. I.04.000.100 Schu-Bur 

 

 
                                                     N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow am 03.12.2018 um 19:00 Uhr 
im Speicher in Groß Schwiesow 
 
Teilnehmer:               - siehe beigefügte Anwesenheitsliste -                                  
    

vom Amt Güstrow-Land: Herr Schultze, Amtsleiter Kämmerei 
 

 
                                                       T a g e s o r d n u n g : 

 
- siehe beigefügte Kopie -  

 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der  
               Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Bgm. Herr Körting eröffnet um 19:00 Uhr die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Groß Schwiesow und begrüßt die anwesenden Einwohner, die Gemeindevertreter und Herrn 
Schultze vom Amt Güstrow-Land. Anschließend stellt er die ordnungsgemäße Ladung, die 
Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Bgm. Herr Körting unterbricht um 19:01 Uhr die GV-Sitzung für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
 
Einwohner A 
berichtet, dass im Jahre 2019 der Amtsaus- 
scheid der Freiwilligen Feuerwehren in 
Mistorf stattfinden wird. Die FFw Groß 
Schwiesow möchte auch daran teilnehmen. 
 
Die Löschwasserteiche in Klein und Groß 
Schwiesow reichen für eine gesicherte 
Löschwasserversorgung nicht aus. 
 
 
 
 
Er berichtet weiter, dass die oberen Räume 
in der Freiwilligen Feuerwehr zurzeit fast leer 
stehen. 
Deshalb stellt er die Anfrage, ob die FFw 
diese Räume nutzen könnte. 
 

 
 
 
 
 
 
Bgm. Herr Körting 
antwortet, dass im Jahre 2019 eine 
Löschwasserentnahmestelle gebaut werden 
soll. Hierzu hat bereits ein Vor-Ort-Termin 
stattgefunden. Für den Ort Klein Schwiesow 
ist noch keine weitere geplant. 
 
 
Bgm. Herr Körting 
antwortet, dass diese Thematik noch einmal 
diskutiert werden müsste. 
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Frage Antwort 
 
In der letzten GV-Sitzung berichtete er über 
das defekte Tor bei der Freiwilligen 
Feuerwehr.  
Er bittet um eine Information, wieweit der 
Sachstand ist. 
 
 
 
 
Weiterhin fragt er an, wie der Park zukünftig 
gestaltet werden kann. 
 
Einwohnerin B 
verliest dazu einen Antrag auf Transparenz 
über die Verwendung von Geldern aus den 
Zuwendungen gem. § 44 Abs. 4 M-V  
(s. Anlage zur Niederschrift). 
 
Sie bittet um Offenlegung über die 
Verwendung von Spenden. 
 
Einwohnerin B 
verliest ihren 2. Antrag: 
- Zuweisung eines Standortes für die   
  Blattlaubentsorgung. 
- Umzäunung des Sammelplatzes neben der  
  Kläranlage. 
 
 
 
Einwohner A 
fragt noch einmal an, was mit dem Park 
zukünftig passieren soll. Er ist der Meinung, 
dass z.B. die dort gepflanzten Linden nicht 
hineinpassen. 
 
 
 
 
 
 
 
Einwohner A 
informiert die Gemeindevertretung darüber, 
dass die Bäume in Klein Schwiesow 
beschnitten werden müssten.  
Außerdem sollte in Klein Schwiesow auch 
die Riss-Sanierung erfolgen. 
 

 
Bgm. Herr Körting 
antwortet, dass die Maßnahme im Haushalt 
2019 eingeplant ist. Es müsste ein Angebot 
eingeholt werden. Die Kameraden der FFw 
müssten hierzu genau sagen, was sie 
benötigen. 
Es gibt verschiedene Tore, z.B. Roll- oder 
Schiebetore bzw. Ähnliches. 
 
 
 
 
Bgm. Herr Körting 
erläutert die Aufteilung für die Jugend der 
FFw und für den Bereich Grünanlagen. 
Außerdem wird er noch einmal die genaue 
Verwendung heraussuchen. 
 
 
 
 
GV Herr Fischer 
versucht, den Sachverhalt über die 
eingebrachten Anträge aufzuklären. 
 
Danach erfolgt eine recht raue Diskussion 
über die Grünschnittentsorgung und über 
eventuell geeignete Flächen in der 
Gemeinde. 
 
Bgm. Herr Körting 
antwortet, dass die Linden nur eine 
Ersatzpflanzung waren. Ansonsten werden 
im Park verschiedene Arten von Bäumen 
gepflanzt. Hierzu wird das Ingenieurbüro 
Vorschläge unterbreiten. 
 
Im Anschluss daran erfolgt eine längere 
Diskussion zur weiteren Verwendung von 
Spendengeldern, insbesondere für den 
Bereich der Grünanlagen. 
 
Bgm. Herr Körting 
antwortet, dass die Beschneidung der 
Bäume in Klein Schwiesow noch erfolgen 
wird.  
Die Riss-Sanierung in Klein Schwiesow 
wurde noch nicht in Auftrag gegeben. 
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Frage Antwort 
 
Einwohner A 
stellt den Antrag auf Gewährung von 
Geldern aus den Zuwendungen gem. § 44 
Abs. 4 M-V.  
(Der Antrag ist als Anlage zur Niederschrift 
beigefügt.) 
 

 
Bgm. Herr Körting 
antwortet, dass der Antrag geprüft wird.  
Einwohner A wird dazu eine Antwort 
erhalten. 

 
 
Es werden keine weiteren Anträge und Anfragen gestellt. 
 
Bgm. Herr Körting beendet die Einwohnerfragestunde um 20:03 Uhr. 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Körting eröffnet die öffentliche Sitzung wieder um 20:04 Uhr. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. 
Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als gebilligt. 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung   
               vom 24.09.2018 
     
GV Herr Daubitz-Abend stellt den Antrag, auf Seite 5 unter Punkt 10, Satz 1, folgende 
Änderung vorzunehmen: 
 
Der 1. Satz muss folgendermaßen richtig heißen:  
„GV Herr Daubitz-Abend macht auf das Schreiben von Frau Abend vom 26.02.2018 
aufmerksam und merkt an, dass sie vom Bürgermeister noch keine Antwort erhalten hat.“ 
 
GV Frau Migge hat festgestellt, dass auf Seite 2 im Bereich ‚Antwort‘ der 1. Satz so nicht 
gesagt worden ist. Dieser muss richtig lauten:  
„Der Traktor soll in Klein Schwiesow bleiben.“ 
 
Die eingebrachten Änderungsanträge zur Sitzungsniederschrift werden von den Gemeinde-
vertretern bejaht.   
 
Bgm. Herr Körting bittet um Abstimmung über die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 
24.09.2018 mit den eingebrachten Änderungen. 
   
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür -  
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 24.09.2018         
gebilligt.   
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Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Körting geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 

1. Am 26.09.2018 wurde ein Feueralarm in Groß Schwiesow ausgelöst. Brandort war 
der Speicher. Durch das rechtzeitige Eingreifen der Freiwilligen Feuerwehr konnte 
Schlimmeres verhindert werden. Als Brandherd wurde die Abstellkammer unter der 
Treppe lokalisiert. Die Brandursache wurde noch nicht ermittelt.  
Der Raum wurde durch Herrn Andrè Mielke gemalert und instandgesetzt. 
 

2. Im Oktober wurde durch die Blunk GmbH aus Lalendorf die Hecke an der Zufahrt 
nach Klein Schwiesow beidseitig geschnitten.   
 

3. Am 26.10.2018 besichtigte die Eurawasser Nord GmbH den Jugendclub in Klein 
Schwiesow. Nach der Besichtigung wurde festgehalten, dass die Hausanschlüsse 
erneuert werden müssen. 
 

4. Am 07.11.2018 fand mit der Liefländer GmbH eine Bauanlaufberatung für die 
Pflanzarbeiten im Park statt. Die Arbeiten werden in der 2. Dezemberwoche 
durchgeführt. Die Agrofarm eG Lüssow hat im Vorfeld die Fläche im Park mit einer 
Scheibenegge bearbeitet, um den Boden einzuebnen. 
 

5. Am 24.11.2018 fand mit der MOT GmbH aus Röbel/Müritz ein Einweisungstermin 
statt. Die Bankettsanierungen am Verbindungsweg, Kreuzung Kassow in Richtung 
Verbindungsweg Augustenruh und am Oetteliner Weg von der Oetteliner Grenze bis 
zur 1. Ausweichstelle wurden am 20.11.2018 durchgeführt. 
 

6. Mit Schreiben vom 22.11.2018 hat der Landkreis Rostock, Sachgebiet Straßen-
verkehr, die Anliegen in Klein Schwiesow  
      - „Reduzierung der Geschwindigkeit auf 30 km/h“ und  
      - „Aufstellen eines Verkehrsspiegels“  
abgelehnt. 
 

Damit endet der Bericht des Bürgermeisters. 
 
Punkt 7: Beschluss zum Termin einer möglichen Stichwahl, DS-Nr. 10/18 
 
Bgm. Herr Körting erläutert kurz die DS-Nr. 10/18. 
Anschließend bittet er um Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      7 
anwesend:        7  
Ja-Stimmen:       7 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:                                        0    
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 8: Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das  
               Haushaltsjahr 2019, DS-Nr. 11/18 
 
Bgm. Herr Körting erläutert die geplanten Investitionen und die gesamten Erträge und 
Aufwendungen für das Haushaltsjahr 2019. 
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Durch den Protokollführer wird die Rücklagenbildung und -auflösung erläutert. 
Die gestellten Fragen werden durch den Bürgermeister bzw. Protokollführer ausführlich 
beantwortet. 
Es werden keine weiteren Fragen gestellt.  
 
Bgm. Herr Körting bittet um Abstimmung über die Beschlussvorlage mit der DS-Nr. 11/18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      7 
anwesend:        7  
Ja-Stimmen:       6 
Nein-Stimmen:       1 
Enthaltungen:                                        0    
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 9: Beschluss zur Vergabe des Auftrages Ingenieurleistungen bei der Umsetzung  
               Gutsparkkonzept 1. Bauabschnitt - Pflanzung, DS-Nr. 12/18 
 
Bgm. Herr Körting erläutert kurz die DS-Nr. 12/18 und verliest die vorliegende Beschluss-
vorlage.  
Alsdann bittet er um Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      7 
anwesend:        7 
Ja-Stimmen:       5 
Nein-Stimmen:       1 
Enthaltungen:                                        1    
Auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 10: Beschluss zur Vergabe des Auftrages für Baum- und Gehölzpflanzung   
                 im Gutspark Groß Schwiesow, DS-Nr. 13/18 
 
Bgm. Herr Körting erläutert die Beschlussvorlage mit der DS-Nr. 13/18 und verliest den 
gesamten Beschluss. 
Alsdann bittet er um Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      7 
anwesend:        7  
Ja-Stimmen:       5 
Nein-Stimmen:       1 
Enthaltungen:                                        1    
Auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 11: Behandlung von Ordnungswidrigkeiten in der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Körting erläutert kurz den Sachverhalt.  
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Anschließend diskutieren die Gemeindevertreter über die geführte Korrespondenz zwischen 
einem Einwohner und der Gemeindevertretung bzw. auch des Amtes. 
 
Nach angeregter Diskussion sind sich die Gemeindevertreter einig, dass beim Auftreten von 
Ordnungswidrigkeiten in der Gemeinde zukünftig das Amt tätig wird und auch dementspre- 
chende Maßnahmen einleiten sollte. 
 
Punkt 12: Anträge und Anfragen 
 
- GV Herr Daubitz-Abend schlägt vor, dem Weg zum Park in Groß Schwiesow einen Namen  
zu geben. Nach seinen Vorstellungen könnte der Weg z.B. „Bürgermeisterin-Weg“, 
„Bürgermeisterin-Inge-Kiel-Weg“ oder „Inge-Kiel-Weg“ heißen. 
 
Er fordert die Gemeindevertreter auf, diesen Vorschlag zu diskutieren und als Beschluss  
für die nächste Gemeindevertretung vorzubereiten. 
 
GV Frau Kiel lehnt diesen Vorschlag ab. 
 
Nach kurzer Diskussion sind die Gemeindevertreter sich einig, dass dieser Vorschlag nicht in 
die nächste GV-Sitzung kommen sollte. 
 
- Weiterhin regt er an, dass dem Bürgermeister durch das Amt eine aktuelle Liste der 
Hundehalter in der Gemeinde übergeben wird. 
 
- GV Herr Brügmann informiert darüber, dass die Enten von Familie A auf der Straße bzw. 
durch das Dorf laufen. Dieses ist eine Gefahrenquelle für den Straßenverkehr. Außerdem 
entsteht dort Unrat.  
Bgm. Herr Körting antwortet, dass das Amt hierzu tätig werden sollte. 
 
- GV Herr Fischer informiert über den am Sportplatz liegenden Unrat. Hier wurden Öldosen, 
Matratzen usw. abgelagert. 
 
Es werden keine weiteren Anträge und Anfragen gestellt. 
 
 
Bgm. Herr Körting beendet um 21:20 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung der Gemeinde-
vertretung. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- s. Anlage - 
  
Bgm. Herr Körting beendet um 21:45 Uhr den nicht öffentlichen Teil der Sitzung der 
Gemeindevertretung.  
 
 
ausgefertigt: 
Datum:  21.01.2019 
 
 
 
 
Körting        Schultze 
Bürgermeister                                  Protokollführer 
 


